



Communiqué de Presse de la Fédération des travailleurs de la Métallurgie CGT

13 septembre : journée nationale d'action pour la défense de la sidérurgie.

Face à la dérive de la politique industrielle et sociale du groupe ArcelorMittal, impactant la santé et la sécurité des salariés, le réseau syndical mondial du groupe a décidé d'une première journée de mobilisation commune dans laquelle la CGT s'inscrit totalement.

Depuis plusieurs années, nous alertons le gouvernement sur ces dérives. Nous sommes en outre particulièrement inquiets au sujet du respect des engagements du groupe de décarbonation des sites de Dunkerque et Fos-sur-Mer, ainsi que du maintien des capacités de production et d'emploi. **Le ministère de l'industrie nous refuse toujours cette écoute !**

Pour sa part, la Fédération des Travailleurs de la Métallurgie a décidé d'élargir cette journée d'actions à tout le secteur de la sidérurgie. C'est en effet l'ensemble de la filière qui continue d'être fragilisée par les stratégies des multinationales et les fonds financiers qui en ont pris le contrôle depuis plusieurs décennies.

Les redressements judiciaires vécus ces derniers mois dans le domaine des aciers spéciaux, chez ASCOMETAL et VALDUNES en attestent. La lutte exemplaire des salariés soutenus par la CGT a permis de trouver dans les deux cas un repreneur, dont le profil nous incite cependant à la plus grande prudence. Rien n'est sécurisé !

En réalité, dans toutes les entreprises de la filière, c'est le même constat d'urgence : investissements et R&D insuffisants, politiques sociales au rabais, niveau d'emploi et compétences impactés.

Pourtant, les experts économiques affirment que la demande d'acier doit structurellement progresser sur le moyen/long terme : transition énergétique, transports, infrastructures, etc.

En 2012, la fermeture des hauts fourneaux et de l'aciérie de Florange avait sonné l'alarme. Deux rapports parlementaires pour cette dernière décennie (2013 à l'Assemblée nationale et 2017 au Sénat) également. **Mais la fuite en avant continue.**

Vendredi 13 septembre, un appel à la grève nationale sera lancé et plusieurs rassemblements auront lieu simultanément à 12 heures en régions devant les sites d'ArcelorMittal Dunkerque, Fos-sur-Mer, Reims et ZF Florange.

Cette initiative précède celle du 17 octobre menée par le secteur de l'automobile, dont le destin est intimement lié à celui de la sidérurgie.

Cet appel à la grève sera également lancé au sein des entreprises sous-traitantes, où des enjeux sur l'emploi sont aussi sérieusement posés.

La CGT portera des revendications fortes sur les besoins d'investissements industriels, sur l'emploi, sur les salaires, sur la reconnaissance de la pénibilité, sur la nécessaire intervention de l'Etat et des régions dans les stratégies menées, notamment au regard de fonds publics particulièrement importants captés par le patronat du secteur.

La relance industrielle du pays et la réponse aux besoins de la population et aux enjeux climatiques ne pourront se faire, en France, sans une sidérurgie forte, sans une sidérurgie décarbonée, sans une sidérurgie de proximité, sans une sidérurgie maîtrisée !

Montreuil, le 04 septembre 2024

Contact presse :

Arcelormittal

Rue du Comte Jean (Rond point entrée principale)

DUNKERQUE

Philippe Verbeke : 06.23.40.27.99

Contact presse :

Arcelormittal Centres de Services

1, Rue Emile Druart

REIMS

David Blaise : 06.09.28.20.25

Contact presse :

Arcelormittal

FOS-SUR-MER

Sandy Poletto : 06.63.98.18.10

Contact presse :

ZF

1, Rue Pascal

Zone St Agathe FLORANGE

Salim Bitat : 06.24.35.34.33